



# DER BÜRGERMEISTER

der Stadtgemeinde Fischamend

Mag. Thomas Ram



Fischamend, im Juni 2023

Liebe Fischamenderinnen und Fischamender!

Die schönere Jahreszeit bietet uns Zeit zum gemütlichen Beisammensein und zum Meinungsaustausch. Auch ich war in den letzten Wochen vermehrt unterwegs und konnte viele interessante Gespräche führen. Dabei konnte ich in Erfahrung bringen, welche **Themen die Menschen in unserer Stadt** im Moment besonders **bewegen** und auf welche Fragen Sie eine Antwort von mir und der Gemeindeführung wünschen. Im Sinne **aktiver Bürgerbeteiligung** nehme ich diese Anregungen ernst und informiere Sie in diesem Schreiben bewusst über jene Themen, die in letzter Zeit vermehrt an mich herangetragen wurden. Ich hoffe, damit in Ihrem Interesse zu handeln und damit Ihr Interesse zu wecken.

## Parkraumlösung für Fischamend!

Viele Menschen interessiert wann die angekündigte Lösung zur Behebung des Parkplatzproblems in unserer Stadt startet.

Dazu ist festzuhalten, dass der ursprüngliche Plan im Sommer zu starten, trotz Verzögerungen aufgrund der Neubildung der Landesregierung, eingehalten werden kann.

In den nächsten Tagen werden **alle Personen mit Hauptwohnsitz** in Fischamend ein Schreiben erhalten. In diesem finden Sie alle Informationen zur **Beantragung der Ausnahmegenehmigung**. Ich möchte nochmals betonen, dass wir es uns nicht leicht gemacht haben eine rechtlich sichere Lösung für das Parkplatzproblem in Fischamend zu finden. Die gebührenfreie Kurzparkzone mit Ausnahmegenehmigung ist die einzig mögliche Variante bei der die Menschen in unserer Stadt nicht über Gebühr belastet werden. Wie Sie vielleicht wissen verlangen andere betroffene Gemeinden ca. 100 Euro im Jahr für eine Ausnahmegenehmigung. In Fischamend sind hingegen nur die gesetzlich vorgeschriebenen Verwaltungsabgaben (derzeit EUR 52,40 für zwei Jahre zu bezahlen). Im Sinne aktiver Bürgerbeteiligung haben wir auch eingebrachte Vorschläge umgesetzt und beispielsweise die Zeiten der Kurzparkzone verkürzt. Diese werden von **Montag bis Freitag von 08.00 - 12.00 Uhr und 14.00-18.00 Uhr und am Samstag von 08.00 - 12.00 Uhr** betragen. In diesem Zeitraum darf man drei Stunden parken. Zu allen anderen Zeiten gilt die Kurzparkzonenregelung nicht.

Ich rechne damit, dass die neue Parkregelung ab Anfang Juli wirksam ist. Dann wird es eine Übergangsfrist geben um es Ihnen zu ermöglichen in Ruhe **einen Antrag um Ausnahmegenehmigung** stellen zu können. Weiters erhält jeder Haushalt **eine Parkscheibe** (z.B. für Besucher bzw. Eigenbedarf) im Zuge der nächsten

Stadtbotenverteilung. Für alle Fragen steht Ihnen Florian Ceyka unter der Telefonnummer 02232/76 323 DW 32 oder unter [parken@fischamend.gv.at](mailto:parken@fischamend.gv.at) zur Verfügung. Ich bedanke mich bei meinem Team der Stadtgemeinde, besonders bei unserem Verkehrsreferenten Florian Ceyka für das Engagement und die Mitarbeit in dieser komplexen Angelegenheit.

#### Einsatz für unsere Post!

Für mich ist immer noch nicht nachvollziehbar, dass die Österreichische Post AG unsere Postfiliale schließen möchte. Auch wenn ich selbst die Begründung nicht nachvollziehen kann, versuche ich im Interesse der Fischamender Bevölkerung an tragfähigen Lösungen zu arbeiten. Mein Ziel ist es sicherzustellen, dass es zu **keinen Nachteilen für die Menschen in unserer Stadt** kommt. Es darf zu keinen Einschränkungen beim Postdienst kommen, die **Öffnungszeiten müssen kundenfreundlich** bleiben und das derzeitige Postgebäude soll weiterhin Standort der Post bleiben. Sollte es keine andere langfristige Möglichkeit geben diese Bedingungen zu erfüllen, werde ich darauf drängen, dass wir als Gemeinde die Verantwortung übernehmen und die Post im Interesse unserer gesamten Bevölkerung selbst betreiben. Ich persönlich glaube, dass die Übernahme der Post durch die Gemeinde eine Chance zur Zentrumsbelebung bietet und die Möglichkeit für neue soziale und kulturelle Projekte eröffnet.

#### Zentrumsbelebung durch Stadterneuerung!

Zurecht beklagen viele Bürgerinnen und Bürger, dass es im Zentrum unserer Stadt an Geschäften mangelt und immer mehr Gastronomiebetriebe schließen. Diese Entwicklung betrifft nicht nur Fischamend und macht auch vor größeren Städten und selbst vor Tourismusgemeinden nicht halt. Trotzdem sollte man den Kopf nicht in den Sand stecken und versuchen diesen Trend entgegenzutreten. Ein wirksames Mittel dazu ist meiner Meinung nach die **Stadterneuerung**. Dieses Entwicklungsprogramm bietet die Möglichkeit durch umfangreiche Bürgerbeteiligung **Lösungen für Herausforderungen von Gemeinden zu finden und Projekte umzusetzen**. Unter Einbindung der Bevölkerung werden Schwerpunkte gesetzt und mittels großzügiger Förderungen umgesetzt. Die Teilnahme an der Stadterneuerung ermöglicht uns nicht nur Maßnahmen zur Zentrumsbelebung, sondern könnte auch bei Projekten wie der Umgestaltung des alten Seniorenzentrums zu einem Gesundheits- und Sozialzentrum hilfreich sein. Auch, wenn der Auswahlprozess zur Teilnahme am Stadterneuerungsprogramm sehr hart ist, werde ich dem Gemeinderat vorschlagen, dass sich **unsere Gemeinde dieser Herausforderung stellen** soll. Ich bin mir sicher, dass wir gemeinsam das Ziel der Teilnahme erreichen und so unsere Stadt weiterhin positiv gestalten .

In diesem Sinne danke ich für Ihr Interesse und wünsche Ihnen einen schönen erholsamen Sommer.

Freundliche Grüße,



Bürgermeister Mag. Thomas Ram